

O.J.D.: 30650 E.G.M.: 65000

CincoDías

16/09/2013 Sección: PORTADA

Páginas: 1,4

La firma de inversión, con el 5% del grupo, prevé presentar la querella esta semana

El fondo Cartesian ultima una demanda contra BDO, auditor de Pescanova

Cartesian, con el 5% de Pescanova, tiene previsto presentar una demanda contra BDO, auditor del grupo, esta semana. La consultora firmó sin salvedades los diez últimos ejercicios de la multinacional gallega. El fondo amenazó ya hace meses con querellarse contra la firma de auditoría.

ALBERTO ORTÍN Madrid

unque Pescanova cerró la pasada semana una etapa histórica con el nombramiento de un nuevo presidente y la creación de un consejo controlado por Grupo Damm, la resaca de la crisis del grupo gallego va a ser larga.

Cartesian, que posee el 5% del capital de Pescanova, tiene previsto presentar esta semana una demanda contra BDO, auditor de la compañía pesquera, según fuentes cercanas a la firma de inversión. El fondo estadounidense está representado legalmente en España por el despacho Cremades & Calvo-Sotelo. Cartesian y el bufete español hicieron piña en la junta de accionistas celebrada el jueves pasado por Pescanova en Chapela, Pontevedra, presentando conjuntamente -Cremades & Calvo-Sotelo representa a pequeños accionistas con cerca del 3% de la compañía- una propuesta de nuevo consejo. Finalmente fue la propuesta de Grupo Damm, segundo mayor accionista de Pescanova con el 6,2%, la que fue elegida por la mayoría de los accionistas que votaron.

Fuentes jurídicas consultadas por este diario dudaron no obstante de que finalmente el fondo presente la demanda anunciada (tal y como dijo el pasado mes de junio el presidente de Cartesian, Peter Yun, en declaraciones al diario *Expansión*). "Podría tratarse de una amenaza para forzar a BDO a firmar un acuerdo económico con Cartesian", comentaron. Las mismas fuentes advirtieron de que Cartesian no ha demandado al expresidente de Pesca-



"AYUDA" DE FEIJÓO

El presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, aseguró ayer, en referencia a Pescanova, que, "probablemente, su política de expansión en los últimos años no fue la correcta" Su objetivo ahora es "ayudar" a que esta legis latura acabe "con una Pescanova saneada, que mantenga empleos y con sede en Galicia". En cuanto a la posible quita de los bancos, se mostró convencido de que "tiene que haberla" porque, sin ella, "no es viable".

nova, Manuel Fernández Sousa, que afronta la imputación de cinco delitos y que declarará el próximo mes ante el juez de la Audiencia Nacional Pablo Ruz. Además recordaron que en la junta de accionistas celebrada la pasada semana Cartesian esperaba contar con el apoyo de las acciones controladas por Fernández Sousa (el expresidente de Pescanova es su primer accionista, con el 7,5% del capital), y que el Juzgado Mercantil número 2 de Pontevedra archivó el 27 de julio la solicitud que realizó la empresa estando todavía controlada por Fernández Sousa de revocar al auditor.

BDO, que según el informe complementario del informe anual de gobierno corporativo de la empresa presidida por Fernández Sousa del ejercicio 2011 recibió por su labor en el grupo 749.000 euros (742.000 euros en 2010), ha auditado las cuentas de Pescanova desde el ejercicio 2002, sin apuntar nunca salvedad alguna.

Deloitte, administrador concursal de Pescanova, designado por la Comisión Nacional del Mercado de Valores, precisa en su informe concursal, presentado la pasada semana, que el juez que ha rechazado revocar judicialmente a BDO como auditor de Pescanova lo hace porque considera que el cauce procesal adecuado "sería la vía contenciosa y no la jurisdicción voluntaria". Y añade que la resolución no es firme y que BDO "continúa a esta fecha siendo el auditor de Pescanova, sin que haya finalizado las funciones propias de su cargo debido al procedimiento de revocación en el que ha estado in-

Grupo Damm, que ha nombrado como presidente de Pescanova a Juan Manuel Urgoiti, tiene como auditor de sus cuentas a Deloitte.

Deudas con las auditoras

Pescanova debe dinero a cuatro de las principales consultoras del mundo, en total 841.561 euros. El informe concursal elaborado por Deloitte sobre el grupo pesquero califica como créditos contra la masa deudas de 325.000 euros con PwC: de 146.682,25 euros con Ernst & Young Abogados, y de 251.809 euros con Deloitte. Los créditos contra la masa son los primeros que se cobran en un concurso, procedentes, entre otros, de costas del mismo proceso concursal. Y califica como crédito ordinario una deuda con BDO de 118.070

El informe concursal no incluve todavía el coste de la auditoría forense realizada por la consultora KPMG, y tampoco el coste que supondrá la labor de Deloitte como administrador concursal, aunque previsiblemente la cantidad que reclame la consultora oscile entre los tres y cinco millones de euros (el juez podría reducir o ampliar esa cifra dependiendo de la complejidad del proceso).

Deloitte ha puesto a trabajar en Pescanova a un equipo de 20 personas, según el mismo informe concursal de la consultora. Ha contado con equipos ubicados en Vigo y Madrid. Además Deloitte ha empleado su red internacional para trabajar en cuestiones planteadas en filiales extranjeras, como en los casos de Chile, Honduras, Nicaragua, Guatemala, Perú y Ecuador.

La consultora ha intervenido cuentas bancarias de Pescanova abiertas en más de 40 entidades finan-